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Ежен ел ельник

СЕЗОН
СОВЕТОВ

На прошедшей неделе президент провел урок ры
ночного ликбеза. В своем радиообращении Борис Ни
колаевич советовал акционерам — рабочим и служа
щим снимать директоров своих предприятий, если те 
не выдают зарплату. Президент разъяснил, что дирек
тор — это наемный работник, и коли он не справляется 
с матобеспечением коллектива — пусть освобождает ру
ководящее кресло.

Создалось впечатление, что голос Бориса Николае
вича пришел к нам не из чащоб Карелии, а прямиком 
из соседней Вселенной. Что Ельцин — президент како
го-то другого государства. Например, Югославии вре
мен Йосипа Броз Тито. В той стране рабочие действи
тельно владели на паях предприятиями и выбирали 
себе директоров.

Для сведения президента: в России не так. Трудовые 
коллективы даже в начале чубайсовской приватизации 
не получали контрольного пакета акций. А сейчас на 
большинстве производств доля рабочих и служащих и 
вовсе не превышает 10—15 процентов. Снять директора 
трудовые коллективы ну никак не могут. Иные дирек
тора являют собой не только исполнителей воли акци
онеров, но и совладельцев предприятий. Имеющаяся в 
их распоряжении доля уставного капитала если и не 
контрольная, то позволяющая блокировать решения о 
смене руководства. По сути, директора у нас «вечные». 
Убрать их из руководящего кресла можно только на 
нары. Если будет на то воля сильных мира сего. Сажай
те всех директоров — не ошибетесь. Каждый из них 
хоть раз да преступил закон. Потому что иначе при 
нынешних правилах игры в нашей экономике не вы
жить. Ни самому директору, ни его подчиненным.

Примем означенный постулат за аксиому и согла
симся, что все остальное зависит от психофизики руко
водителя. Вот на Высокогорском механическом заводе 
люди много месяцев сидели без зарплаты, а верхушка 
выписывала себе командировочные размером в энное 
количество миллионов и брала ссуды на строительство 
загородных замков. Эти бесстрашно Глядят в глаза го
лодным детям. Стыд атрофировался, и получились 
приматы. Другие не выдерживают давления со стороны 
подчиненных — и уходят из жизни. Павших в борьбе с 
бестолковыми реформами директоров наберется уже на 
Книгу памяти.

Мудрые советы президента пришлись очень вовре
мя. Директора даже испугаться не сумеют: одни уже от
дыхают, как и Борис Николаевич, другие собираются в 
отпуск. Так и пропадут втуне нетленные мысли.

Кстати, рядом с тем местом, где восстанавливает 
силы для новых обращений президент, некая финская 
фирма рубит тысячелетние карельские леса. Говорят, 
древесина идет за бесценок. Видать, финский директор 
подмазал республиканские власти и теперь без урона 
для страны Суоми обеспечивает работой своих подчи
ненных и материально — себя. В связи с таким раскла
дом я припомнил очень мне понравившийся реклам
ный лозунг одной туристической фирмы:«Береги свою 
родину — отдыхай за границей».

На следующей неделе что-нибудь обязательно слу
чится. До будущего вторника.

Ольг БАЛЕЗИН,

Он песне отдал 
всё сполна

12 июля Иосиф Кобзон спел свой 
последний концерт в Екатеринбурге

ЕКАТЕРИНБУРГ. Эдуард 
Россель принял народного 
артиста СССР, лауреата 
государственной премии, 
профессора Иосифа Кобзо
на, который находился в 
Екатеринбурге по случаю 
своего прощального концер
та, сообщил пресс-секре
тарь губернатора.

Э. Россель высказал ог
ромное сожаление, что по
пулярный артист принял ре
шение о завершении концер
тной деятельности. И. 
Кобзон поделился своими 
дальнейшими планами, свя
занными с намерением 
стать депутатом Государ
ственной думы.

В качестве советника по 
культуре московского мэра 
он передал губернатору лич
ное приглашение Юрия Луж
кова принять участие в 
торжествах по случаю во- 
сьщисотпятидесятилетия 
Москвы.

Э. Россель пожелал И. 
Кобзону успехов на полити
ческой арене и выразил на
дежду, что спетые им песни 
будут радовать еще не одно 
поколение благодарных зри
телей.

ЕАН

Фото Андрея ИВАНОВА
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16—18 ИЮЛЯ ПРОЙДУТ ДНИ ПАМЯТИ РАС
СТРЕЛА ЦАРСКОЙ СЕМЬИ В ЕКАТЕРИНБУРГЕ 
И АЛАПАЕВСКЕ

839 ПОДРОСТКОВ ОБЕСПЕЧИЛ РАБОТОЙ 
НЫНЕШНИМ ЛЕТОМ ЕКАТЕРИНБУРГСКИЙ 
ЦЕНТР ЗАНЯТОСТИ НЕСОВЕРШЕННОЛЕТ
НИХ. 200 — 300 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ В СМЕНУ ЗА
РАБАТЫВАЮТ НА ПОЛЯХ СОВХОЗА «НЕКРА
СОВСКИЙ» БЕЛОЯРСКОГО РАЙОНА 200 
ЕКАТЕРИНБУРГСКИХ ПОДРОСТКОВ

Жильё

Красивые, удобные.
не слишком дорогие

Криминал

ЕКАТЕРИНБУРГ. Председатель правительства Свердловской 
области Алексей Воробьев намерен решить проблему ин
дивидуального жилищного строительства на Среднем Ура
ле.

В ОБЛАСТИ НАБЛЮДАЕТСЯ РОСТ ПРОФ
ЕССИОНАЛЬНЫХ ЗАБОЛЕВАНИЙ СРЕДИ МЕ
ДИЦИНСКИХ РАБОТНИКОВ

НЕ СМОЖЕТ ПОМОЧЬ НИ ОДНОМУ УТО
ПАЮЩЕМУ ЭТИМ ЛЕТОМ ОБЩЕСТВО СПА
СЕНИЯ НА ВОДАХ (ОСВОД): ПОСЛЕДНИЙ 
ЧЛЕН ЭТОЙ ОБЛАСТНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ 
АЛЕКСАНДР ГОНЧАРОВ УВОЛЕН ПО СОКРА
ЩЕНИЮ ШТАТА СПОРТКОМИТЕТА ОРДЖО- 
НИКИДЗЕВСКОГО РАЙОНА ЕКАТЕРИНБУРГА

ЖИТЕЛИ МНОГОЭТАЖЕК ПО УЛИЦАМ ЛУ
НАЧАРСКОГО И ШЕВЧЕНКО ПРОТЕСТУЮТ 
ПРОТИВ СТРОИТЕЛЬСТВА В ИХ ДВОРЕ ПОД
ЗЕМНОГО ГАРАЖА

ОТОМСТИЛ 
ЗА УНИЖЕНИЕ

Артемовская милиция раскрыла убийство двух человек, 
произошедшее 5 июля в пос. Буланаш.

В частном доме и около 
него были обнаружены тру
пы 40-летних мужчин с ог
нестрельными ранениями и 
следы обильной попойки. 
Прибывшие на место опе
ративники во главе с на
чальником районного угро
зыска Александром Горбу
новым быстро установили, 
что погибшие —неработа
ющие местные жители, 
один из них был ранее су
дим. Несмотря на это, день
ги на ежедневные пьянки у 
них находились. Поиск со
бутыльников оказался не 
столь простым делом, как 
предполагалось.

В тот день весь поселок 
«отмечал» юбилей местно
го машиностроительного 
завода — гуляли даже те, 
кто на нем уже давно не ра
ботает, да и вообще не ра
ботал никогда. Однако уси
лиями начальника местного 
отделения милиции Марата 
Мухамедзянова и оперу
полномоченного ОУР 
Рустама Мунуллина наконец

удалось выйти на того, кто 
пил с потерпевшими в те ро
ковые часы. Им оказался 
26-летний парень, ранее су
димый, а ныне работающий 
у одного из местных фер
меров.

Днем раньше ему как раз 
выдали зарплату комби
кормом, который они с при
ятелями удачно сбыли и, на
купив «паленой» водки, 
принялись пропивать вы
ручку. И тут изрядно пере
бравшие спиртного более 
опытные уголовники реши
ли поиздеваться над физи
чески более слабым собу
тыльником. Попросту гово
ря, изнасиловать, «опус
тить», как водится в их сре
де. Но парень сумел 
вырваться и убежать, а вер
нулся с обрезом винтовки 
Мосина и разобрался с 
обидчиками в полном соот
ветствии с «законами» кри
минального мира.

Алексей БОЛКОВСКИЙ 
Пресс-служба 
ГУВД области

Вызвана такая реши
мость результатами плано
вой поездки главы кабине
та 11 июля в Каменск- 
Уральский и Арамиль, где 
коттеджи с мансардами, га
ражами и банями — все в 
одном «флаконе» — рас
тут, как после хорошего 
грибного дождя.

В Каменске-Уральском 
возводится подрядным 
способом 2,5 тысячи домов 
общей площадью 200 квад
ратных метров каждый. 
Стоимость одного квад

ратного метра — от 1,5 До 2 
миллионов рублей.

По мнению А. Воробь
ева, жилищную проблему 
поможет решить строи
тельство индивидуальных 
домов — красивых, удоб
ных, украшающих город и 
не слишком дорогих. Свой 
приусадебный участок — 
это экономия областного и 
городского бюджетов.

В Арамиле А. Воробьев 
побывал в еще не имеющем 
названия, но практически 
застроенном (к новому

году будет сдано под ключ 
64 коттеджа) жилищном 
комплексе, который скоро 
заселят работники РАО 
«Газпром». Газпромовцы 
построили его на ссуды, ко
торые погасит предпри
ятие. А. Воробьев заверил, 
что правительство области 
поможет людям, намерева
ющимся строить свои дома.

Вместе с Екатеринбургс
ким отделением Сбербанка 
РФ разрабатывается систе
ма кредитования граждан 
на постройку индивидуаль
ного жилья и погашения 
этого долга.

ЕВРОПЕЙСКО- 
АЗИАТСКИЕ НОВОСТИ

Вчера в Екатеринбурге на улице Ярославс
кой нашли «девятку», в салоне которой был 
труп 31-летнего владельца. Рядом с автомо
билем лежал другой убитый, 24 лет. Оба эти 
человека были застрелены. При установлении 
личностей оказалось, что погибшие приехали 
из Богдановича, оба нигде не работали, стар
ший был ранее неоднократно судим. Выез
жавшая на место происшествия следственно
оперативная группа взялась за разработку 
нескольких версий. Не исключено, что это 
убийство было заказным.

5 июля в Краснотурьинске 38-летняя сани
тарка местной больницы выпивала со своим 
мужем. Внезапно супруги начали ссориться и 
женщина схватилась за топор. Убитого мужа 
она закопала в огороде рядом с домом. Не
делю женщина мучилась угрызениями совес
ти, а вчера пришла в милицию с повинной.

Целый оружейный арсенал изъяли вчера у 
29-летнего жителя Тюменской области, сни
мавшего дачный домик в Тавде. В сарае было 
спрятано семь гранат Ф-1 с запалами, пять 
двухсотграммовых тротиловых шашек, 250 
патронов к автомату Калашникова и 30 — к 
пистолету Макарова.

ПРЕСС-СЛУЖБА ГУВД 
СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

§

Наш индекс

53X00
Читайте 

в четверг:

Используйте новые возможности! 
Рекламные объявления в газету

«НА СМЕНУ!»,
оплаченные по расценкам 
редакции, будут 
одновременно 
размещаться 
на телеканале 
«ЭРА-ТВ». «ЭРА-ТВ»

Ситуация

БЕЗ РАКОВ
ЕКАТЕРИНБУРГ. Не уда
лось получить в екатерин
бургском санэпиднадзоре 
сертификат качества, а как 
следствие, и лицензию на 
право добычи раков на ряде 
озер Челябинской области 
предприимчивым молодым 
людям, решившим органи
зовать промысел и поставку 
деликатесной продукции в 
пивбары областного центра.

Обследование раков по
казало, что содержание в 
них радиоактивных веществ 
в два раза превышает пре
дельно допустимые нормы.

Анатолий ГУЩИН

Прошедшие выходные принесли Екатерин
бургу 11 дорожно-транспортных происшест
вий с пострадавшими.

Субботним вечером на перекрестке улиц 
Шевченко и Свердлова 26-летний водитель 
«семерки» не совладал с управлением и вре
зался в дорожное ограждение. Все четверо 
пассажиров «семерки» отделались легкими 
ушибами.

На улице Пархоменко «Мицубиси-Падже- 
ро» сбил 14-летнего велосипедиста. Как выяс
нилось, мальчик был пьян.

На перекрестке Крауля и Викулова 27-лет- 
ний пешеход перебегал улицу в неположен
ном месте и попал под «Жигули». С перело
мом обеих костей голени он доставлен в 23-ю 
больницу.

Ранним воскресным утром в Кировском 
районе пьяный водитель «девятки» столкнул
ся с «Волгой». 36-летняя пассажирка «Волги», 
игнорировавшая ремни безопасности, удари
лась головой в стекло, и ей изрезало осколка
ми лицо.

ОТДЕЛЕНИЕ ПРОПАГАНДЫ ГАИ 
УВД ЕКАТЕРИНБУРГА

Ради воздуха и звука
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Хорошая новость

«А тех, которые уверовали и творили благое, мы введем 
их в число благих...» — так написано в Коране, Сура 29.

Именно к таким людям 
относится Муфтий Хазрат 
Сибгатулла-Ходжи и все, 
кто помогает ему с органи
зацией бесплатного дет
ского мусульманского лет
него лагеря.

Мысль о лагере в екате
ринбургской мечети для 
детей из отдаленных рай
онов Свердловской облас
ти у Хазрата Сибгатуллы 
появилась давно. И вот 
этим летом он начал дей
ствовать.

В этом году сюда первы
ми приехали дети 12—13 
лет из мусульманских семей 
Ачитского района. Именно 
в этом возрасте, согласно 
законам ислама, дети всту
пают в совершеннолетие.

Основная цель лагеря — 
знакомство с духовными 
традициями предков через 
приобщение к намазу (мо
литве) и арабской грамма
тике.

По словам Хазрата Сиб
гатуллы, само сознание че
ловека по поводу веры не
правильно: пойду на пен
сию, тогда и в церковь буду 
ходить. К вере нужно при

общать еще в детском воз
расте. В соответствии с этим 
устроен и распорядок дня 
для детей: в 8 часов утра 
подъем. После завтрака

Образование

ЛЕТНЯЯ ШКОЛА
Идет пора экзаменов — 

выпускных, вступительных. 
Держали вступительные эк
замены и ребята, желаю
щие учиться в специализи
рованном учебно-научном 
центре (СУНЦ) при Уральс
ком государственном уни
верситете.

Для этого была органи
зована летняя школа, раз
местившаяся прямо в СУН- 
Це, где иногородним пре
доставлялось место в об
щежитии. Ребята сдавали 
устные и письменные экза
мены. 525 человек, успешно

сдавших испытания 1-го 
тура, продолжили учебу в 
школе до 5 июля, когда на
ступили самые главные 
экзамены непосредственно 
в СУНЦ. Среди Поступаю
щих было 14 победителей 
Соровской олимпиады.

Ребята учились в летней 
школе без выходных: в суб
боту и воскресенье тоже. 
Каждый день было по 6— 7 
уроков. Но это не портило 
настроения — велико было 
желание поступить именно 
сюда.

Нынешние выпускники

лицея проводили консуль
тации с поступающими, 
участвовали в практических 
занятиях. И, что самое глав
ное, передавали товари
щам тот лицейский заряд, 
который им достался в на
следство от старших това
рищей, сейчас уже студен
тов УрГУ.

Конечно, экзамены вы
держали не все. Было зачис
лено только 300 человек. Я 
им завидую.

Анна ГОРОБЦОВА, 
выпускница лицея

1997 года

Проклятые вопросы

ПРАЗДНИК 
ОБЩЕЙ БЕДЫ
Одной из самых наболевших проблем, проговариваемых в 
обществе, является экология. Но меня всегда мучил во
прос: что это такое? «Наука о земле», — говорят одни, но 
я помню, что это геометрия. «Наука о жизни», — говорят 
другие, но я помню, что это метафизика. «Наука о челове
ке», — говорят третьи, но это всего лишь анатомия. Не 
правда ли, странно: есть предмет, но нет истолкования, 
есть слово, но оно не осязается?..

... В галерее современно
го искусства «Окно» (ВИЗ) 
открылась персональная 
выставка Геннадия Карфи- 
дова «Голоса ручьев». Вы
ставка проходит под эколо
гическим соусом. Экспона
ты к ней — как, впрочем, и 
ко всем «оконным» выстав
кам — подобраны с боль
шим вкусом. Это пейзажи, 
фантасмагории (живопись), 
графические листы, скуль
птуры из дерева — кажется, 
что здесь работала целая 
команда, а не один человек. 
Стилистика работ абсолют
но разная: от импрессио
низма и примитивизма до 
реализма, от прозрачного 
карандашного «Воспомина
ния детства» (аллюзия на 
«Купание красного коня») 
до черно-серого «Рождения 
Икара», от девушки в цве
тах и Леды с лебедем — до 
реки Чусовой и деревянных 
срубов на скале. На низких 
столиках — развал откры
тых книг: многозначитель
ные фотографии, концеп
туальные заголовки о гибе
ли Земли, журналы с эко
логическими статьями, и 
Кусто здесь. Это уже — не 
дело рук художника Кар- 
фидова, а «экологическая» 
часть выставки. Однако все 
это. — и картины, и стату
этки, и книжки, и газетки 
— сосуществует вполне ор
ганично и уму с сердцем 
говорит достаточно.

Но экология — предмет

темный, поэтому нуждает
ся в пояснении. Открытие 
выставки оформили как 
праздник, и вытек этот 
праздник в поминальный 
плач.

Гости были разные — 
поэты, барды, экологи, ка
кое-то начальство, руково
дители программ... Нача
лось все с оправдания на
звания «Голоса ручьев» 
(между нами, название 
бледное). Пошли от обилия 
пейзажей с водой, перешли 
к человеческому организ
му, потом сказали о первом 
элементе Н2О, потом о сла
вянской мифологии и реке 
Лете, потом о прошедшем 
празднике Ивана Купалы... 
В общем, такая куча прори
совалась, что очертаний не 
понять... Но — о самой 
экологии когда говорили 
иначе?.. Потом публику 
стали пугать. Действитель
но, у нас опала листва с де
ревьев в городе — а на дво
ре июль, но все словно не 
видят, не бьют тревогу. И 
от рака умирают обильно, и 
никто не может, положа 
руку на сердце, сказать: «Я 
абсолютно здоров!». Все это 
правда.

Потом выходили беспо
мощные барды с перлами: 
«Это не об экологии... Я 
хотел о России»... Потом 
долго читали восторженные 
стихи о северных горах, 
потом — снова про эколо
гические программы для

детей и «экологию души». 
Художник в это время уже 
куда-то делся — кажется, 
его снимало ТУ на фоне его 
полотен. А все остальные 
сидели в конференц-зале и 
играли в праздник. По
чем дальше, тем невразу
мительней все становилось. 
На волне борьбы с общей 
бедой и гадкими выбросами 
(кстати, говорили, что по 
выставке ходит мужик, ко
торый гордится взрывом в 
каком-то пригороде: он все 
знает про его последствия, 
и если его спросить про 
экологию —того прорвет на 
час) — так вот, на этой во
лне воодушевления орато
ры породили проект хожде
ния по школам с картинами 
Карфидова и папками эко
логических программ, что
бы дети все осознали через 
великую силу искусства. 
Хорошо, что художник это
го не слышал...

На что похож наш эко
логический бум? На явле
ние Христа народу после 
перестройки. Дикая эклек
тика, веяние моды, безвку
сица, бессилие — и за этой 
мутью не видно ядра. Еще 
— на сборище уфологов. На 
крики в пустыне. Что такое 
«экология души» и чем она 
отличается от «христианс
кой» добродетели, гумани
тарной «духовности» и ком
мунистической «нравствен
ности»?

Слепой не прозреет, 
пока не пробил час.

Инертностью и пассио
нарностью управляет не че
ловеческая воля, а нечто 
большее. И с этим уже ни
чего не поделаешь.

Лариса БОЧАРОВА

идут занятия на религиоз
ные темы. После двух часов 
дня дневной намаз. В это 
время в мечеть приходят 
аксакалы — происходит об
щение двух поколений.

За неделю ребята побы
вали в Доме мира и друж
бы, в цирке и зоопарке, в 
представительстве Татар
стана на Урале. Помимо это
го, детям предлагается ви
деотека и библиотека. А в 
последний, шестой, день у 
ребят конкурс: проверка 
знаний, которые они полу
чили за время пребывания в 
лагере.

Закончилась третья сме
на, вчера началась следую
щая — для детей из Арте
мовского района.

Во время учебного года 
духовное управление му
сульман вместе с департа
ментом образования плани
руют факультативные заня
тия для школьников-му
сульман. Также духовное 
управление мусульман хо

тело бы сотрудничать с пра
воохранительными органа
ми и детскими домами. Взя
ло бы на смену 10—12 труд
ных детей. Звоните: 43-34- 
68.

Татьяна НЕУГОДНИКОВА 
Екатеринбург

Фото Анатолия ЛАПТЕВА

Автостоп

Поехали!
Студентка факультета журналистики Женя Сторо- 

жева — человек рисковый. Наслушавшись рассказов 
6 романтике и трудностях путешествий «зайцем», ре
шила испытать все это на себе.

И отправилась по необъятным сибирским просто
рам автостопом — голосуя на дорогах, добираясь от 
деревушки до города, от города до городка, от го
родка до проселка. А свои путевые заметки шлет в 
редакцию.

Вместе с Женей — поехали!

ЛИРИЧЕСКОЕ 
НАСТУПЛЕНИЕ

В истории человечества 
бродяги становились то 
исчадиями ада, то святы
ми. Их то изгоняли, то шли 
за ними, целуя следы. 
Свобода — вот что нас то 
пугает, то притягивает. А 
странник — личность, чту
щая свою независимость. 
Идеал для него — отре
шенность от массовой 
людской привязанности к 
привычному устоявшему
ся социуму.

Когда-то в СССР систе
ма совершила невиданное 
доселе чудо — она вытра
вила бродяжничество. На 
Западе к странникам всег
да относились скорее как 
к лодырям, чем как к во
рам и разбойникам. С 
развитием автомобильно
го производства запад
ные бродяги открыли воз
можность передвижения 
«автостопом».

Хати-хайкинг (hitch — 
захват, зацепка, hiking — 
путешествие) просочился 
и к нам.

Ныне и в России появил
ся особый класс — не пан
ки, не хиппи, не толкинис
ты, не металлисты, но ав
тостопщики. Пилигримы. 
Многие пытаются таким 
образом решить извеч
ный конфликт отцов и де
тей. Унюхана возмож
ность смыться от родите
лей в увлекательное путе
шествие. Часто смываются 
из дома и лишь на рассто
янии в несколько сот кило
метров выходят на кон
такт с родней. И то лишь в 
эпистолярном жанре и мо
нологической форме.

А если избрать путь ме
тодично-спокойного на
ступления на «шнурков»? 
Старшее поколение будет 
внушать младшему, что 
оно молодо, незрело, 
эгоистично, неумно. И бу
дет тебе еще хуже, пото
му что на сей раз ты про
сто лезешь в петлю. Осо
бо страшна в их речах 
приправа из историй — 
ужастиков с трассы. Вре
менами в них приходится 
верить, потому что веро
ятность несчастных случа
ев есть везде. Однако 
если анализировать ста
тистические данные, то 
коэффициент преступле
ний в городах выше, чем 
на трассе. И всегда стоит 
помнить, что многое зави
сит исключительно от по
ведения.

Есть на трассе такое по
нятие — «плечевая». Шо
ферам порой хочется 
скрасить свою бараноч
ную жизнь, а трассовщи- 
ца-проститутка-яплече- 
вая» — в этом поможет. 
Так что девушке-стопщи- 
це нужно просто не быть 
на нее похожей.

Пожалуй, благоразу
мие и вежливость — это 
главные ценности, кото
рые берет с собой в доро
гу стопщик. Однако есть 
еще кое-что совершенно 
необходимое, без чего не 
обойтись на трассе. Это 
вера в добрых людей и 
свою удачу.

Евгения СТОРОЖЕВА

Екатеринбург —
Тюмень

Во власти
ЕКАТЕРИНБУРГ. 12 июля правительство области об

судило изменения, которые требуется внести в област
ной закон о минимальных государственных социальных 
стандартах (он принят областной Думой в первом чте
нии как закон «О нормативах минимальной бюджетной 
обеспеченности»), сообщила пресс-служба губернато
ра. В обсуждении приняли участие руководители облас
тных департаментов и управлений. Как отметил предсе
датель правительства Алексей Воробьев, в последнее 
время этот вопрос стал предметом политических спеку
ляций. В 1996 году, не дождавшись решения российско
го правительства, органы власти Свердловской области 
разработали социальные стандарты, основываясь на 
нормах Конституции РФ, указе Президента РФ и, нако
нец, требованиях жизни — необходимо было рассчи
тать бюджет на основе каких-то критериев. По мнению 
правительства области, граждане должны иметь одина
ковые гарантии бюджетного финансирования незави
симо от того, где они проживают. Однако по формаль
ным признакам мы не имеем юридического права назы
вать эти гарантии государственными стандартами (это 
прерогатива федеральных властей), поэтому их решили 
назвать финансовыми нормативами. Изменение назва
ния закона, подчеркнул А. Воробьев, нисколько не ме
няет его сути. Мы не можем согласиться с теми диспро
порциями, которые сложились в области. Так, Екате
ринбург, где проживает 30 процентов населения облас
ти, производит сегодня 18 процентов промышленной 
продукции (для сравнения: Нижний Тагил — 21 про
цент). Но здесь платится 60 процентов налогов, причем 
деньги не зарабатываются, а именно платятся, так как 
большинство юридических лиц зарегистрировано 
здесь, а работают в других местах. В предлагаемом 
проекте большинство расходов в 1998 году останется 
на нынешнем уровне (с учетом коэффициента инфля
ции). Но по некоторым статьям расходы увеличивают
ся, например, на содержание депутатского корпуса (на 
19 миллиардов рублей), на пожарную охрану, тран
спорт и особенно на коммунальное хозяйство (пример
но на 1,5 триллиона рублей). Это связано в первую оче
редь с тем, что на баланс органам власти передано до
полнительно 16 миллионов квадратных метров жилья 
(было 30 — стало 46). Вторая причина — невозмож
ность переложить часть расходов на население из-за 
его неплатежеспособности, и, наконец, по-прежнему 
остается большое количество льгот, которые надо 
компенсировать. Кроме того, требуется учесть и фи
нансирование принятых областной Думой законов — 
например, «О вакцинопрофилактике», и областных це
левых программ (борьба с наркоманией, охрана мате
ринства и детства и другие). 28 июля окончательный ва
риант закона будет обсужден на расширенном заседа
нии правительства с участием глав муниципальных об
разований и органов местного самоуправления.

ЕКАТЕРИНБУРГ. Почти два триллиона рублей состав
ляет просроченная задолженность по выплате уральцам 
заработной платы на начало июля, сообщила пресс- 
служба губернатора. По данным комитета по экономи
ке правительства области, долги по зарплате составляют 
1,6 триллиона рублей, в бюджетной сфере — 300 мил
лиардов рублей. Темпы роста задолженности во вто
ром квартале несколько замедлились. Сократилось ко
личество предприятий, имеющих задолженность, одна
ко величина долга остается по-прежнему значительной. 
Как сообщили в департаменте финансов, по состоянию 
на 26 июня 1997 года, все муниципальные образования 
погасили задолженность по зарплате работникам бюд
жетной сферы за 1996 год. Отсутствует задолженность 
по выплате зарплаты и детским пособиям в Краснотурь- 
инске. Улучшается ситуация в Нижнем Тагиле, Ревде, 
Дегтярске, Сухом Логе, Среднеуральске, Верх-Нейвинс- 
ком, поселке Рефтинский. Несмотря на принимаемые 
меры, задолженность по выплате детских компенсаций 
остается высокой. На 26 июня она составила 412 милли
ардов рублей, в том числе — 204,8 миллиарда рублей за 
прошлый год. С начала года погашена задолженность по 
детским компенсациям на сумму 148,8 миллиарда руб
лей путем взаимозачетов с использованием товарных 
квитанций. Долгов по этим выплатам не имеют Красно- 
турьинск, Дегтярск, Заречный, Среднеуральск, поселки 
Верх-Нейвинский, Бисертский, Малышева.

ЕКАТЕРИНБУРГ. Эдуард Россель рассмотрел концеп
цию реформы жилищно-коммунального хозяйства 
Свердловской области, сообщил пресс-секретарь гу
бернатора. Цель реформы ЖКХ заключается в обеспе
чении качества коммунальных услуг, снижении издер
жек на их производство, а значит и тарифов, смягчении 
процесса реорганизации системы, оплаты жилья. Нема
ловажным являются создание конкуренции в сфере 
жилищно-коммунального обслуживания и поэтапный 
переход от дотирования предприятий ЖКХ к предос
тавлению адресной социальной помощи, например, жи
лищных субсидий группам населения с низкими дохода
ми. По мнению губернатора, реформа жилищно-ком
мунального хозяйства должна проходить на фоне оз
доровления экономики региона, развития ресурсосбе
режения. Э. Россель посоветовал правительству не 
торопиться с изменением порядка оплаты жилья и ком
мунальных услуг, а прежде всего провести обширную 
подготовительную работу для улучшения технического 
состояния инженерных сетей, коммунальной инфра
структуры и материально-технической базы жэков. 
Очень важным этапом реформирования, считает губер
натор, должна стать разработка социальных нормати
вов потребления воды, газа, электроэнергии и тепла. 
Нормы потребления должны быть приведены в соот
ветствие с мощностями муниципальных образований. В 
рамках реформы необходимо утвердить программы 
ликвидации ветхого жилья, реабилитации панельных 
домов, построенных в 60—70-е годы, развития конку
ренции на рынке коммунальных услуг с учетом област
ной программы демонополизации экономики. По мне
нию губернатора, реализовать концепцию предстоя
щей жилищной реформы следует в три этапа и завер
шить ее в 2003 году. Э. Россель поручил правительству 
области обсудить концепцию реформы на ближайшем 
заседании.

ЕВРОПЕЙСКО-АЗИАТСКИЕ НОВОСТИ

Подписной индекс 53800

Реклама 
в областной 
молодежной газете 
«На смену!» - 
забота о настоящем 
и будущем!

Телефон отдела рекламы: 56-91-16
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Званый гость —।» ।
Свое первое, эксклюзивное интервью после избрания 
на пост президента Российской шахматной федерации 
депутат Госдумы и уроженец Свердловской области Ан
дрей Селиванов дал специальному корреспонденту
«НС!».

Досье «НС!». Андрей Се
ливанов. Возраст - 30 лет. 
Образование — высшее (в 
95-м закончил Уральскую 
юридическую академию). 
До избрания в Думу работал 
в комсомоле, зав. отделом 
социальных проблем в 
краснотурьинской газете 
«Заря Урала» и председате
лем комитета по делам мо
лодежи в администрации го
рода. Селиванов - спорт
смен, международный мас
тер по шахматной компози
ции. Весной этого года из
бран на пост президента 
Российской шахматной фе
дерации.

- Юрист, журналист, 
шахматист, политик. Чего же 
в вас все-таки больше, гос
подин Селиванов! И что из 
вышеперечисленного основ

В Г0О14РСТВЕ ИНО И ДИЕ
ное, а что —второстепенное, 
что - профессия, а что — 
хобби!

— Вообще-то мне до
вольно сложно отделить 
одно от другого. Но если уж 
вы так настаиваете, то, по
жалуй, своей основной про
фессией я назову именно 
профессию политика, ведь 
депутатом Госдумы от Се
ровского избирательного 
округа я являюсь вот уже 
два созыва и два года про
фессионально работаю над 
законами о молодежи, се
мье, детстве. Ну а шахма
ты...

— К шахматам мы вер
немся чуть позже, а пока 
скажите: насколько вам, по
литику, все-таки со стажем, 
интересно то, чем вы сейчас 
занимаетесь и когда именно 
это стало вам интересно?

— Интерес возник давно, 
еще в школе, когда будучи 
старшеклассником я прово
дил в младших классах так 
называемые политинфор
мации. Мне это доставляло 
удовольствие, становилось 
все больше интересно, и 
уже тогда я начал понимать, 
что политика в принципе 
здорово влияет на нашу 
обыденность.

— Учитывая, что в школе 
вы учились в 80-е, то ваш 
дальнейший политический 
путь прослеживается до
вольно легко: комсомол и 
партия, в то время — един
ственная...

— Совершенно верно. И 
когда я служил в армии (в 
Группе советских войск в 
Германии, 1985-1987) и в 
СССР началась перестрой
ка, вполне убежденно всту
пил кандидатом в члены 
КПСС, надеясь, что партия 
начала действительно серь
езные перемены. Но нахо
дясь за границей, трудно 
было представить себе то, 
что на самом деле происхо
дило дома, и, только вер
нувшись со службы, я по
нял: и партия, и все, что я 
думал о ней — блеф, и что 
мы все идем, кажется, не 
туда, куда бы надо...

— Тогда-то вы и решили 
половить собственную 
«рыбку» в мутной полити
ческой «воде»?

— Да. Переехав в Крас- 
нотурьинск и видя, что и 
КПСС, и ВЛКСМ близки к 
концу, я связался с только 
что зарождавшимся движе
нием демократов, начал хо
дить в городской клуб изби
рателей, а в 90-м был из
бран депутатом городского 
совета и вошел в состав-его 
президиума.

— Спустя год страна рас
кололась на два лагеря: на 
тех, кто с ГКЧП, и на тех, кто 
был против него. Итак, лю

бимый вопрос современных 
юмористов: а что вы делали 
19-21 августа 1991 года?

— В Москву на баррика
ды не ездил, оставался 
дома, где вместе с ребята
ми из «Зари Урала» отметил 
путч выходом очередного 
номера газеты с пустой, в 
знак нашего протеста, по
лосой. — Не хочу представ
лять себя каким-то героем, 
но тогда мы действительно 
здорово рисковали, ведь 
ГКЧП поначалу поддержали 
и наши городские органы 
власти, и руководство сило
вых структур. Но мы все же 
выпустили не только эту пу
стую страницу, но и помес
тили в очередной номер 
статью, в которой выразили 
свое отношение к ГКЧП. Да 
и в дальнейшем «Заря Ура

ЕСТЬ НЕ ТОЛЬКО ПЕШКИ.
ла» оставалась верной сво
им убеждениям. Мы держа
ли постоянную связь со 
штабом Эдуарда Шевард
надзе и благодаря этому 
оказывались в курсе всего, 
происходившего в Москве и 
стране. Кстати, весной ны
нешнего года я был в Гру
зии, встречался с Эдуардом 
Амвросиевичем и выразил 
ему благодарность за его 
деятельность в те три дня, 
которые едва не перевер
нули страну. Так я еще 
больше приобщился к госу
дарственной политике. И 
когда в 93-м начались выбо
ры в Государственную 
Думу и встал вопрос о том, 
кто будет баллотироваться 
по нашему округу, местная 
организация «Выбор Рос
сии» (хотя формально я и не 
входил в «Выбор», а стал 
выдвиженцем группы изби
рателей) предложила меня 
баллотироваться. Было со
брано необходимое коли
чество подписей, и я впер
вые стал депутатом Госду- 
мы.

— Спорт, шахматы — 
тоже из далекого детства?

— Первым видом спорта, 
которым я увлекся всерьез, 
стал горный туризм. Я даже 
выполнил норматив на раз
ряд, а наша команда из ма
ленького поселка Марсяты 
(под Серовом) заняла вто
рое место в областных со
ревнованиях. Всего мы уча
ствовали в трех подобных 
турнирах (были также зим
ний и летний пеший туризм), 
а меня даже избирали капи
таном команды.

— С возрастом ваше увле
чение туризмом не прошло?

— К сожалению, време
ни на серьезный туризм 
давно нет, и все, что иногда 
удается — это краткие вы
лазки в лес для сбора гри
бов и ягод.

— Теперь о шахматах.
— О, это действительно 

моя первая любовь! Играть 
научился еще в раннем дет
стве, лет в шесть. Помог 
отец, привезший с курорта 
большие деревянные шах
маты с красивыми резными 
фигурками. Учился у него, у 
других родственников, бла
го, среди моей многочис
ленной родни шахматами 
увлекались многие. Осо
бенно напряженными ока
зались партии с одним моим 
родственником, игравшим 
где-то в силу второго шах
матного разряда. Так вот, 
вначале мне давалась 
«фора» — ферзь, затем 
«фора» начала снижаться — 
ладья, слон, конь, пешка, 

право первого хода, а в кон
це концов мы стали с ним 
играть и на равных.

— Разряд по шахматам вы 
тоже получили?

— Живя в деревне, вы
полнить разрядные норма
тивы было нелегко, практи
чески невозможно, я ведь 
не участвовал ни в каких 
турнирах, никуда не ездил. 
И единственной возможно
стью чего-то добиться ста
ло участие в заочных кон
курсах, которых тогда, в 
принципе, хватало. Я уча
ствовал в конкурсах, про
водимых журналами «Кре
стьянка», «Смена», «Пио
нер», «Костер», областны
ми газетами «На смену!» и 
«Уральский рабочий». И так 
получилось, что буквально 
за два месяца 80-го года 
выполнил нормы сразу 
трех разрядов. Вначале по 
итогам конкурса «Смены» 
получил четвертый разряд, 
через месяц журнал «Крес

ел

НО И ФЕРЗИ. ШАХМАТНЫЕ!

тьянка» присвоил третий 
разряд, а еще через месяц 
пришло уведомление о 
том, что журнал «Костер» 
присваивает мне и второй 
разряд...

— Карьера фантастичес
кая!.. А когда же получили 
первый?

— Уже после школы, 
когда учился в карпинском 
СПТУ № 6 на машиниста ка
рьерного экскаватора и где 
стал вице-чемпионом горо
да. И тогда же, в Карпинске, 
я узнал о том, что помимо 
заочных, есть, оказывается, 
и очные соревнования ре
шателей шахматных задач. 
В 85-м я впервые выступил 
на таком чемпионате облас
ти, еще за тур до конца де
лил первое-второе места, 
но перенервничал и оказал
ся в итоге только пятым. И в 
том же году я оказался уча
стником чемпионатов Рос
сии и СССР. Причем вышло 
все довольно случайно. В 
Москву, где проходил рос
сийский финал, меня бук
вально вытащил некий друг, 
уговоривший попробовать 
свои силы сразу на высоком 
уровне. Мы приехали в Мос
кву, пришли в Центральный 
шахматный клуб, и его ди
ректор Юрий Соколов до
пустил меня к участию три
надцатым и вне конкурса. 
Причем свои задания я, из- 
за отсутствия мест в комна
те, должен был выполнять 

где-то на задворках клуба. 
Все это, впрочем, не поме
шало выступить очень хоро
шо. Я разделил 3-4 места, 
получив право участвовать 
теперь уже во всесоюзном 
турнире, где занял восьмое 
место. Потом была армия, 
после которой вернулся в 
шахматы и на очередном 
чемпионате страны по очно
му решению задач добился 
наивысшего достижения — 
пятого места. Тогда, кстати, 
советские «решатели» толь
ко-только начали выезжать 
за рубеж на чемпионаты 
мира.

— А раньше, что, наши в 
них не участвовали?

— Существовал неглас
ный запрет Госкомспорта, 
который соглашался отпус
кать только при наличии га
рантий, что советские шах
матные «композиторы» 
обязательно займут первое 
место. Словом, выпустили 
только в 88-м, и на первом 
же своем чемпионате наша 
команда заняла первое ме
сто и в личном, и в команд
ном зачетах.

— Вы тоже ездили?

— Нет. Мне, провинциа
лу, было просто не пробить
ся в состав, места в котором 
из года в год занимали, как 
правило, одни и те же люди. 
В конце концов, уяснив, что 
как бы сильно я не выступал 
внутри России, в сборную 
меня не включат, я самосто
ятельно нашел спонсоров и 
поехал на чемпионат мира- 
92, где и заявился в личном 
зачете.

— Но вы все равно пред
ставляли Россию?

— Нет, самого себя.
— Представляю недоволь

ство ваших земляков, нео
жиданно получивших воз
можного конкурента!

— Сюрприз я действи
тельно преподнес, заняв 
седьмое место и опередив 
в таблице почти сорок уча
стников. Там же набрал и 
первый балл международ
ного мастера. На следую
щий год я соревновался 
уже с восьмьюдесятью 
конкурентами, занял пят
надцатое место и получил 
второй балл, завоевав зва
ние международного мас
тера по композиции.

— Расскажите и о том, как 
вы оказались президентом 
шахматной федерации стра
ны? Кстати, это ведь второй 
случай в истории нашей стра
ны, когда федерацию воз
главляет не просто уроженец 
Свердловской области, а еще 
и северянин. Первым, напом

ню, был красноуралец Вита
лий Севастьянов — знамени
тый летчик-космонавт и 
тоже, между прочим, депу
тат высшего законодательно
го органа страны (от комму
нистов).

— Еще в период предвы
борной кампании я позна
комился с чемпионом мира 
по шахматам Гарри Каспа
ровым и своим предше
ственником на посту прези
дента федерации адвока
том Андреем Макаровым. 
Постепенно стал вникать в 
положение федерации, ру
ководил которой тогда еще 
Евгений Бебчук, и когда 
возник вопрос о смене вла
сти, то по просьбе Макаро
ва вошел в оргкомитет и, 
кстати, открывал и вел тот 
самый скандальный съезд, 
на котором вместо Бебчука 
и был избран адвокат Мака
ров.

— Вас, по-моему, тоже 
куда-то избрали?

— Вице-президентом, 
которым и оставался три 
года, курируя вопросы со
ревнований «композито
ров», «заочных» шахматис
тов, работая с комиссиями 
по ветеранам и инвалидам. 
А где-то с полгода назад

Андрей Макаров оконча
тельно заявил о своем ухо
де с поста президента и 
предложил это место мне. 
Мою кандидатуру поддер
жал Госкомспорт, Нацио
нальный олимпийский коми
тет, и на выборах на оче
редном съезде альтернати
вы даже не возникло.

- Но ведь рассматрива
лась и кандидатура знамени
того офтальмолога Святос
лава Федорова?

— Да, но только в самом 
начале предвыборной борь
бы. На самом же съезде 
группа по выдвижению Фе
дорова своего кандидата 
сняла.

- Насколько я знаю, в 
российских шахматах по- 
прежнему существует про
тивостояние двух супергрос
смейстеров — чемпионов 
мира по разным версиям — 
Гарри Каспарова и уральца 
Анатолия Карпова. Для вас, 
президента, это является се
рьезной проблемой?

— Это проблема личных 
взаимоотношений назван
ных шахматистов. Лично я 
нахожусь на стороне разум
ного подхода к ней. Я вооб
ще считаю, что следующим 
чемпионом мира будет тот 
шахматист, которому удаст
ся выиграть матч у Каспаро
ва. А кто это будет — Кар
пов или другой гроссмей
стер — неизвестно. Сегод
ня, кстати, принято решение 

о проведении нового матча 
между двумя «К», и если он 
все же состоится, то будет 
исчерпана вся проблема. Но 
с другой стороны, я убеж
ден, что, если бы конфликта 
и не существовало, его, воз
можно, следовало бы и при
думать: ведь этот конфликт 
притягивает внимание со 
стороны даже тех людей, 
которые до этого о шахма
тах, быть может, и не слы
шали, он подогревает инте
рес и к виду спорта, и к 
спортсменам.

— Не считаете ли вы, что 
Каспарова совсем скоро 
вновь обыграет (и завоюет, 
по вашим словам, титул шах
матного короля планеты) 
потенциальный «представи
тель» Калмыкии - уже по
бедивший чемпиона мира в 
товарищеском матче амери
канский компьютер «Дип 
Блю», который калмыцкий 
президент Кирсан Илюмжи
нов будто бы намеревается 
пригласить на защиту своих 
цветов?

— Этого не случится. Да, 
многие говорят, что в матче 
за звание чемпиона мира 
суперкомпьютер способен 
победить человека, но лич
но я считаю иначе: в следу
ющем матче Каспаров не 
просто победит, а разгро
мит компьютер/Но при од
ном условии: если подго
товку компьютера-претен
дента будет осуществлять 
не компания IBM, а любая 
Другая.

— У вас есть конкретные 
претензии к создателям 
«Дип Блю»?

— Они есть у Каспарова, 
который, если захочет, мо
жет сказать по этому воп
росу значительно больше. 
А я не уполномочен отве
чать на подобные вопросы.

— Хорошо, тогда спрошу 
о том, что касается лично 
вас. В России принято, что, 
заступая на определенный 
должностной руководящий 
пост, его обладатель просто 
не может не лоббировать на 
нем интересы своих земля
ков (в хорошем, разумеется, 
смысле). Чем вы, господин 
президент, можете помочь 
своим землякам-шахматис
там, что им пообещаете? 
Может быть, в Свердловс
кой области в скором вре
мени пройдет некий «Меж
планетный» шахматный тур
нир?

— Я не Остап Бендер и 
«Нью-Васюки» создавать 
не собираюсь. Но что-то 
действительно произойдет. 
Во-первых, уже достигнута 
договоренность о скором 
приезде в Екатеринбург 
президента ФИДЕ (Между
народной федерации шах
мат — Ю.О.) Илюмжинова. 
Во-вторых, на осень 97-го 
года запланировано прове
дение в Краснотурьинске 
крупного международного 
турнира с солидным призо
вым фондом (его гаранти
ровала корпорация «Ява»). 
И, в-третьих, есть желание 

"и возможность создания на 
Среднем Урале сильной 
профессиональной клубной 
команды, способной хоро
шо выступить не только в 
России, но и в европейских 
турнирах. И если это про
изойдет, шахматы в Сверд
ловской области получат 
очень серьезный стимул 
для еще большего про
гресса. Очень надеюсь я и 
на новое руководство об
ластной федерации, кото
рой желаю только всячес
ких успехов и обещаю пре
зидентскую поддержку.

Юрий ОВОДОВ
Москва — Екатеринбург

На снимке: 
три шахматиста-политика 

(слева направо) 
- Андрей СЕЛИВАНОВ, 

Гарри КАСПАРОВ, 
Андрей МАКАРОВ. 

Фото ИТАР-ТАСС-спорт

ШАХМАТНЫЙ
| КЛУБ
Отдел ведет мастер спорта 

Владимир ЖЕЛТОНОЖКО 
ВОЛГОГРАД ПРИГЛАШАЕТ

Мемориал З.М. Бирнова. 
Разделы: двухходовки (В. 
Попов), трехходовки (А. Ло- 
бусов), многоходовки (А. 
Степочкин), кооп, мат в 2 
хода (А. Журавлев), этюды 
(А. Милокумов).. Компози
ции в 2-х экз. (плюс конверт 
по числу разделов) высы
лайте до 31.12.97 г. по адре
су: 400030, Волгоград, пр-т 
В. Ленина, 153, кв. 149, А. 
Генину.

Волгоградская областная 
комиссия по шахматной 
композиции объявляет кон
курсы составления: «Ю. Ан
тонову-50» — двухходовки, 
«В. Арчакову-60» —четы
рех- и пятиходовки. Работы 
в двух экз., конверт высы
лайте до 30.01.98 г. по адре
су судьи-организатора Ге
нина.

Международный Юби
лейный конкурс составле
ния задач-миниатюр «Жел- 
тоножко-55».

Поступило около 250 за
дач 75 авторов из России, 
Украины, Беларуси, Казах
стана, Израиля, Швеции, 
Дании, Чехии, Германии.

Конкурс получился пред
ставительным, есть отлич
ные задачи во всех жанрах.

Юбиляр отметил столько 
задач, сколько посчитал 
нужным. Все отмеченные 
задачи проверены на ЭВМ 
за исключением многохо
довок на прямой и обрат
ный мат с большим числом 
ходов.

Полный судейский отчет 
будет опубликован в жур
нале «Уральский пробле- 
ми с т ».

ДВУХХОДОВКИ
Вне конкурса поступила 

задача А.Н. Дикусарова в 
честь Юбиляра с изображе
нием числа 55. Огромное 
спасибо!

А. ДИКУСАРОВ (Новоси
бирск) Спец, приз

2. ЛБ5х, 1...ЛЬ6 2. д4х, 
1...Се7 2. K:d4x.
В. ПИЛЬЧЕНКО (Сухой Лог), 

1 приз

1...KdЗ, dЗ 2. СЬЗ, 
Лd1? (2. СЬЗх), 1..ШЗ!, 1. 
Л16? К-, KdЗ, dЗ 2. Лсб, СЬЗ, 
Л(4х, 1... Kd7!, 1. Лс! и пять 
угроз: 2. СЫ, Се4, СК7, Сдб, 
СГ5х, 1..ШЗ! Дальше вступи
тельный ход и угрозы меня
ют свои функции. 1. СЫ? (2. 
Лс1 х) dЗ 2. ЛГ4х, 1...KdЗ!, 1. 
Се4? (2. Лс1х) KdЗ 2. Cd5x, 
1..Ш31, 1. СЬ7? (2. Лс1 х) KdЗ, 
dЗ 2. Сд8, Л14х, 1... Кдб!, 1. 
Сдб? (2. Лс1 х) КЬЗ, dЗ 2. 07, 
Л(4х, 1...С:д61, 1. Ш5! (2. 
Лс1х) KdЗ, ЬЗ 2. Себ, Л(4х. 
Гаск -чередование функ
ций шести ходов. Масштаб
ная современная задача.

В. КОВАЛЕНКО (Большой 
Камень), 2 приз

Спорт
ФУТБОЛ
Состоялись очередные 

матчи чемпионата России 
среди команд первой лиги. 
Екатеринбургский «Урал
маш» встречался дома со 
ставропольским «Динамо» 
и одержал уверенную и 
крупную победу со счетом 
4:1 (2:1). Безусловным ге
роем матча стоит признать 
26-летнего форварда 
«Уралмаша» Игоря Игна
това, проведшего, пожа
луй, свой лучший матч. 
Уже на седьмой минуте 
Игнатова сбили с ног в 
штрафной гостей, но судья 
матча Коровкин (Ярос
лавль) нарушение проиг
норировал и пенальти не 
назначил. На 36-й минуте 
полузащитник «Уралма
ша» Николай Мыльников, 
получив пас от Игоря Ма
карова, в прыжке и через 
себя отправил мяч Игнато
ву (получив, правда, при 
этом травму головы), а 
Игорь ударом головы пе
ревел мяч в ворота. Но Ко

ровкин посчитал, что урал- 
машевец находился в оф
сайде и мяч не засчитал. 
Спустя две минуты в 
штрафной динамовцев 
произошло новое наруше
ние правил — на сей раз 
против уралмашевца Вя
чеслава Жемчужникова — 
пенальти на сей раз был 
назначен, а Игнатов с «точ
ки» не промахнулся — 2:0 
(первый мяч после пере
дачи Игоря Бахтина забил 
на 9-й минуте Николай 
Мыльников). На 60-й мину
те последовала трехходов
ка Бахтин-Макаров-Игна- 
тов,в концовке которой 
уралмашевский бомбар
дир на замахе обыграл за
щитника гостей и отправил 
мяч в дальний угол ворот 
— 3:1 (свой единственный 
мяч динамовцы забили — 
Соколов — на 45-й минуте, 
использовав одну из не
многочисленных ошибок 
обороны). Ну а спустя еще 
три минуты Игнатов завер
шил комбинацию, участво

вали в которой Михаил 
Осипов и Макаров, точным 
ударом головы — 4:1.

После этой победы 
«Уралмаш» набрал 25 оч
ков и переместился на 18-е 
место в таблице. Следую
щий тур чемпионата состо
ится 28 июля. «Уралмаш» в 
первом матче второго кру
га принимает камышинс
кую «Энергию».

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА
В Туле завершился чем

пионат России с участием 
практически всех сильней
ших мастеров страны. 
«НС!» уже сообщала о се
ребряной медали в беге на 
800 метров екатеринбурж
ца Олега Степанова. Еще 
одну серебряную медаль 
выиграл прыгун с шестом 
Евгений Исаков. Бронзо
вым призером в беге на 
1500 метров стал Сергей 
Бурымский. Четвертым на 
этой дистанции был Алек
сандр Белов. В беге на 400 
метров с барьерами чет
вертое место занял Анд

рей Семакин. Еще два шес
тых места у бегунов Ната
льи Львовой (1500 метров) 
и Дмитрия Гузова (400 мет
ров). Все спортсмены — 
члены клуба «Луч-Уралт- 
рансгаз» (Екатеринбург). 
По итогам чемпионата в со
став сборной России вклю
чены Ольга Котлярова, 
Дмитрий Г узов, Андрей 
Семакин и Олег Степанов. 
Все они в середине августа 
выступят на Универсиаде в 
Италии, а Котлярова также 
выступит и на чемпионате 
мира в Греции.

А в Екатеринбурге про
шел очередной суперпро
бег «Уктусские горы» с 
призовым фондом в 50 
миллионов рублей. Всего в 
пробеге участвовало 412 
человек. На дистанции 100 
км первое место выиграл 
владимирский бегун мас
тер спорта международно
го класса Иван Лагутин — 
обладатель Кубка Европы. 
Лучшим из среднеураль- 
цев был Леонид Крупский 

(Екатеринбург). У женщин 
дистанцию пробежали 
Анна Харитонова (первое 
место) и Флюра Гимаева 
(второе). Любопытно, что 
всего на старт «стокило
метровки» вышли 29 участ
ников, а к финишу пришло 
22. Причем старейшему — 
уфимцу Талгату Бософаро- 
ву — исполнилось 70 лет, а 
результат, показанный 
этим бегуном, оказался ре
кордом со знаком « — ».

На дистанций 50 км пер
вое место с новым рекор
дом трассы занял трех
кратный победитель пре
дыдущих пробегов на 100 
км, член сборной России и 
вице-чемпион Европы Гри
горий Мурзин (Верхняя 
Салда). В беге на 25 км 
первые места у екатерин
буржцев Натальи Лазаре
вой и Сергея Карелина. На 
дистанции 12,5 км у жен
щин первенствовала екате
ринбурженка Наталья Ша
рапова. В эстафете 4x12,5 км 
первое место заняли 

сборная Новосвердловс
кой ТЭЦ, установившая ре
корд трассы. За команду 
бежали Александр Зинов, 
Евгений Топрыкин, Виктор 
Голубцов и Михаил Коло
бов.

Помимо взрослых, в 
пробеге участвовали и 80 
детей, выступавших в трех 
возрастных группах. У де
вушек абсолютно лучший 
результат показала 14-лет
няя Юлия Широкова (По- 
левской), у юношей — 12- 
летний первоуралец Денис 
Г усев.

И еще несколько любо
пытных замечаний. 14-лет- 
ний тагильчанин Иван Про
нин уже в третий раз пре
одолел дистанцию в 50 км, 
а 9-летняя Анжела Бага- 
биева (Нижние Серги) — 
впервые в жизни преодо
лела 25 км (но до этого 
девочка уже трижды бега
ла «классический» мара
фон).

Юрий ОВОДОВ

1. Себ? 2. ®d3x, '1...
Се4 2. Фб1х, 1... Кре2|, 1. 
Сс4? 2. Ф(5х, 1... Се4 2. 
Фd1x, 1... Крд4!, 1. СЬ7! - 
2. Фd1x, 1... Кре2, Крд4 2. 
ФdЗ, Ф(5х. Синтех тем Дом
бровскиса и удвоенного 
севдо-ле Гранд.

М. МАРАНДЮК (Украина), 
3 приз

Kpd1, КрИ 2. С(3, Сабх, 1... 
f3, 1. Cd5! Kpd3, 3 2. ®d1, 
Cc4x, в) (4 c4: Kpg3?
Kpd3, c3 2. ®d1, Сабх, 1... 
h21, 1. Cc3! Kpd3, Kp(2 2. 
®d2, Фе1х. Синтех тем Pyx- 
лиса, простой и произволь
ной. перемен.



4 стр. 15 июля 1997 года НА СМ [ИМ

Агентство "КАРЬЕРА
Тел.: 65-84-40, 65-68-49

Адрес: ул. Малышева, 101, оф. 464 
Закажите нам подбор 

персонала для Вашей фирмы.

Отправлять по 
адресу: 620151, 
г. Екатеринбург, 

пр. Ленина, 34, к. 427

Купон для бесплатного объявления
«ПРИГЛАШАЮТСЯ НА РАБОТУ» 

«ИЩУ РАБОТУ» 
ненужное зачеркнуть

Киномания

По профессии:____________________________
Пол: ___ Возраст: ______________________________________________
Образование: __________________________________________________
Предполагаемая зарплата:________________________________________
Дополнительная информация: _____________________________________

Координаты:_________ ;____________ ______________________________

Центр по трудоустройству 
несовершеннолетних граждан

приглашает работодателей и организует:
- подбор кар роб На бремеМше рабыни;
- бимлНеНае атрря^Ких брем/ских работ.
Под ваши требования:
- ираНатает На работу по^росЛкоб;
- срортарует
- кре^асхиобая
- вбесоегобает
- гасишаНа кхынкеГашруехп баках -раАралпи.
Услуги по изготовлению, размножению и 
распространению рекламных объявлений.

Наш адрес:
г.^катеркЛб^рг, ар. еТТаомЛа-^абсхряка, 33, 

к. 753. ТТТеаерал: 53-34-35

брагами;
exit брагаакроб;
ЖЪ;

АГЕНТСТВО «КАРЬЕРА» ПРОВОДИТ КОНКУРСНЫЙ 
НАБОР НА ВАКАНСИИ. Тел.: 65-84-40, 65-68-49 
Генеральный директор в представительство мос

ковской компании (торговля) — муж. до 45 лет, в/ 
о. Опыт руководящей работы в торговой компа
нии. Оплата: USD 2000.

Начальник рекламного отдела — до 40 лет, в.о. 
Опыт работы: от 1 года. Владение ПЭВМ. Оплата: 
от 1 млн. руб. Возможно совместительство.

Директор рекламного представительства мос
ковской фирмы (торговля бумагой и бумажной 
продукцией) — муж. 30-40 лет, опыт коммерчес
кой работы. Оплата договорная.

Главный бухгалтер по контракту на 2 года на 
Сахалин — до 45 лет, высшее экономическое образо
вание, опыт работы: от 5 лет в должности гл. бухгал
тера на крупных производственно-коммерческих 
предприятиях. Желательно владение GAAP. Обяза
тельно знание англ, языка (желательно на разговор
ном уровне). Оплата на испытательный срок (3 меся
ца) USD 4000. Предоставляется квартира и машина.

Главный бухгалтер — жен.; возраст: 30-40 лет; 
образование: высшее финансовое или экономи
ческое; опыт работы главным бухгалтером в опто
вой торговле не менее 5 лет; умение работать на 
ПК. 3/плата: от $ 600 в месяц.

Главный бухгалтер (издательство журнала) — 
жен. до 40 лет. Опыт работы: от полугода. Район 
работы: Уралмаш. Оплата: 2 млн. руб. z

Зам. главного бухгалтера — жен. до 45 лет, опыт 
работы в производстве, руководства бухгалтери
ей, знание ПК. Оплата: от 2 млн.

Менеджер по продажам — до 30 лет, желате
лен опыт коммерческой деятельности, владение 
компьютером. Оплата: USD 450.

Менеджер по техобслуживанию в представи
тельство инофирмы — муж. до 40 лет, в.о. (техни

ческое), опыт руководящей работы- от 5 лет, вла
дение ПЭВМ, желательно знание английского язы
ка. Оплата: от 2.5 млн. руб.

Менеджер склада в представительство инофирмы 
— муж. до 40 лет, в.о. (экономическое, бухгалтерс
кое или инженерное), опыт работы на данной долж
ности — от 3 лет, владение ПЭВМ, желательно зна
ние английского языка. Оплата: от 2.5 млн. руб.

Специалист по таможенному оформлению — до 45 
лет, англ, язык, опыт работы. Оплата: от 2 млн. руб.

Инженер-электромеханик — муж. до 45 лет. 
Опыт работы. Оплата: договорная.

Юрист (в торговую фирму), до 45 лет. Опыт ра
боты: от 1 года. Оплата: от 1.5 млн. руб. Возмож
но совместительство.

Менеджер по закупкам зерновых, муж. до 40 
лет. Опыт продаж. Оплата: оклад: 1 млн. руб. 
плюс проценты.

Администратор в ресторан — до 40 лет, в.о., 
опыт работы в ресторане не менее полугода. Ок
лад: 800 тыс. руб.

Механик холодильного оборудования — муж. 
Опыт работы: не менее 1 года. Желательно: лич
ный автомобиль и телефон. Оплата: 1.5 млн. руб. 
Возможно совместительство.

ИЩУ РАБОТУ
Юрист — муж. 27 лет, в.о. (юридическое) Опыт 

работы: 4 года в различных отраслях. Дополни
тельные навыки: знание компьютера, разговорный 
английский, знание бухгалтерии и основ экономики. 
Оплата: любая, но без задержек. Тел: 74-30-84

Экспедитор, коммерческий агент — муж. 34 
года, среднее образование, опыт работы экспеди
тором с 1990 г. по командировкам. Личные дан
ные: общительный, коммуникабельный, порядоч
ный. Оплата: 2 млн. руб. Дом. тел: 47-08-83 (после 
19:00 в будни, по выходным — в любое время).

Молодые 
кинорежиссеры 

ставят на... 
садизм!

Этим летом Академия ис
кусств и художественных 
ремесел имени Демидовых 
выпустила двух бакалавров 
искусств с дипломами про
фессии, которой еще никто 
не получал не только в Ека
теринбурге, но и в России 
восточнее Москвы.

Они — кинорежиссеры. 
Руслан Магдиев снял доку
ментальную ленту о буднях 
киосочных реализаторов 
товаров, а Константин 
Хребтов — художествен
ный фильм о философии 
человеческого бытия. При
чем в основу кинофильма 
лег Маркиз де Сад с его 
«Разговором священника с 
умирающим», и фильм со
храняет это название.

Молодой режиссер, ин
тересно владея приемом 
условности в кино, привлек 
зрителей (а ими были вы
пускники академии Деми
довых, абитуриенты и ра
ботники киностудии) не 
только замыслом и его ис
полнением, но и первым 
своим актерским ансамб
лем. Зал принял ленту на 
ура.

К сожалению, фильм 
снят на 5-УН5 (видеовари
ант), и в прокате его никто 
не увидит. Однако за ре
жиссером оставлена пол
ная свобода распоряжать
ся своим «садистским» де
тищем, и если... как-ни
будь... когда-то... вдруг...

Объявления «Приглашаются на работу», также принимаются по телефону 65-84-40 и размещаются бесплатно
— то мы увидим это по TV.

Лариса БОЧАРОВА

У ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ «НС!» j Древности

За содержание объявлений 
редакция ответственности не несет Где жила Клеопатра?

Летние суперкурсы иностранных языков. Фирменные пособия — бес
платно! Тел.: 55-01-09, 53-41-24.

Установка ТВ-антенн на все каналы, НТВ-|-. Тел.: 480-421, 488-103.

Продаю ксероксы, факсы, пищ. машинки, комплектующие.
Дёшево. Тел.: 613-514.

Требуется водитель с личным а/м. Тел.: 51-60-84, 51-16-81, 51-85-54.

Ремонт и перетяжка мебели Тел.:32-95-97.

12 К. а яг ал

Артек ....от 625 $.
Тел. 59-82-68.

КАИР. Работа археологов по исследованию остатков древ
ней Александрии, находящихся ныне под водой, привела к 
первым важным результатам.

ОТДЕЛ ЭКОНОМИКИ «НС!» «БАНКИНФОРМСЕРВИС»
(с 10 до 18 часов) 56-17-71, 56-17-72, 56-17-73

• адреса, телефоны, режим работы екатеринбургских 
банков, филиалов и пунктов обмена валюты
• текущие курсы обмена валют, котировки ОГСЗ
• условия рублевых и валютных вкладов

В Молодежный, 
лагерь

оре ••••••»■ 349 $. 
Тел. 51-14-39

После землетрясения, 
происшедшего многие сто
летия назад, уровень моря 
повысился, и город «ушел» 
под воду. Благодаря этому 
обнаруженный недавно 
дворец Клеопатры был 
спасен от разграбления. Но 
в нашем столетии постоян
ные работы в гавани Алек-

КУРСЫ ОБМЕНА НАЛИЧНОЙ ВАЛЮТЫ В ЕКАТЕРИНБУРГСКИХ БАНКАХ, 14.07.97, 17.00

Путевка 
в кредит.

сандрии 
сточных 
ке, где 
метров 
дворца, 
полного 
ценного

и сбрасывание 
вод в том ее участ
ка глубине 5 — 6
лежат- остатки 
создали угрозу 

разрушения бес- 
памятника Древ-

Максимальный курс покупки (руб.) Минимальный курс продажи (руб.)
USD (доллар США) 5784 (ВУЗ-банк, Сбербанк Кир.) 5804 (банк “Центр”)
РМ (нем, марка) 3295 (Золото-Платина банк, Сбербанк Кир.) 3330 (Инкомбанк,СКБ-банк)
GBP (англ.фунт) 9650 (Уралпромстройбанк)
FRF (франц.франк) 960 (ВУЗ-банк,УБРиР)
CHF (швейц.франк) 3920 (УБРиР)________ _
ITL (100 итал.лир) 334 (Уралпромстройбанк)
KZT (Каз.тенге) 50 (СКБ-банк,Уралтрансбанк)

9820 (СКБ-банк)_______
1015 (СКБ-банк)_______
4000 (Уралвнешторгбанк)
348 (Инкомбанк)

77 (Уралтрансбанк)
ИТОГИ ПОСЛЕДНИХ ТОРГОВ ПО $ И DM

дата 
08,07 
09.07 
10.07 
11.07 
14.07

курс $ ММВБ (руб./долл.) курс $ УРВБ (руб./долл.) курс DM ММВБ (руб./DM)

MjrXnCJBXU уЛЯ

взрослых 
и семейные.

1
1
1
1
1

5791
5776
5776
5777
5777

3313
3289
3280
3308
3251

5789
5778
5777
5776
5777

Центральный банк Российской Федерации установил на 14.07.1997 
следующие курсы иностранных валют к российскому рублю:

доллар США...............................  
немецкая марка....................... 
английский фунт стерлингов 
австралийский доллар.... ......  
австрийский шиллинг..............

10 бельгийских франков 
1 голландский гульден ...
10 греческих драхм.........
1 датская крона................
1 ирландский фунт..........
1 исландская крона.........
10 испанских песет...........
100 итальянских лир........
1 канадский доллар.........

5784,00 
3297,98

. 9758,76 
4304,45 
... 468,76
1597,88 
2929,50 

.. 209,46 

.. 865,56 
8835,06 

.... 82,51 

.. 390,84 

.. 337,90 

.. 4211,75

1 норвежская крона....... 
10 португальских эскудо
1 сингапурский доллар ..
10 турецких лир...............
1
1
1
1
1

финляндская марка 
французский франк 
шведская крона ....... 
швейцарский франк 
ЭКЮ..............................

10 японских иен................  
100 белорусских рублей 
1 казахстанский тенге..... 
1 украинская гривна.......

. 788,38 

. 326,84 
4034,60 
..... 0,38 
. 1110,36 
... 975,71 
... 948,42 
3984,29 
6483,29 
. 507,68 
.... 17,90 
....76,75 
.3118,20

Вероника ШАРЫГИНА

КОТИРОВКИ ОБЛИГАЦИЙ ГОСУДАРСТВЕННОГО СБЕРЕГАТЕЛЬНОГО 
ЗАЙМА В ЕКАТЕРИНБУРГЕ, 14.07.97

№ серии

8 серия

Максимальный курс покупки, 
номинап 100.000 (500.000) 

102.190 (510.950) СКБ-банк

Минимальный курс продажи, 
номинал 100.000 (500.000) 

101.990 (509.950) Сбербанк Ордж.
9 серия 101.000 (505.000) Уралсибсоцбанк 101.120 (505.600) Сбербанк Ордж.
10 серия 105.010 (525.050) СКБ-банк 105.300 (526.500) Уралсибсоцбанк
11 серия (582.000) СКБ-банк (586.750) Сбербанк Чкал.
12 серия (569.550) СКБ-банк (570.100) Сбербанк Ордж.
13 серия (566.500) СКБ-банк (565.000) Уралсибсоцбанк
14 серия (546.350) СКБ-банк (546.900) Сбербанк Ордж.
15 серия (508.000) Мосбизнесбанк (508.350) Сбербанк Кир.
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него Египта, хранящего 
следы событий времен 
Клеопатры, Цезаря и Анто
ния. Мэр Александрии, 
ныне оживленного города- 
порта с населением около 
3 млн. человек, пообещал к 
концу года полностью пре
кратить сброс сточных вод 
в этом районе.

В настоящее время ос
новными задачами являют
ся создание у места, где 
работают археологи, «зоны 
безопасности», передисло
кация находящихся там во
инских подразделений, 
осушение площади в три 
кв. км для того, чтобы там 
мог работать экскаватор, а 
также очистка воды. Пос
леднее особенно важно, 
так как иногда, по словам 
члена французской архео
логической экспедиции Ро
лана Савойе, из-за плохой 
видимости под водой (не 
далее 15 сантиметров) при
ходится прекращать рабо
ты. Но есть и противники 
извлечения дворца из 
воды. Они жаждут обога
щения на любителях экзо
тики, которые не откажутся 
выложить огромную сумму 
денег за возможность по
плавать среди древнееги-

петских гранитных колонн, 
сфинксов и статуй.

Толчком к внезапно воз
росшему интересу к регио
ну послужила работа двух 
французских подводных 
археологов — Жан-Ива Эм- 
перера и Франка Годдио, 
которые, используя новей
шие технологии, сумели 
сделать фотографии и со
ставить карту древних 
объектов. Водолазам уда
лось извлечь из воды антич
ные предметы рядом с тем 
местом, где, по их мнению, 
находился древний город 
Фарос. Используя специ
альную подводную уста
новку, удалось определить 
месторасположение около 
тысячи остатков материаль
ной культуры древнего 
мира. Итак, длившиеся год 
поиски острова Антирфо- 
дос, где, согласно утверж
дению греческого географа 
Страбо, находился дворец 
Клеопатры, завершены.

Динозавры натоптали
СИДНЕЙ. Тысячи окаменелых следов дино
завров были обнаружены палеонтологами 
недалеко от городка Брум на северо-за
падном побережье Австралии. Эту мест
ность они окрестили «тропой динозавров».

Ученые утверждают что, там оставили 
свои опознавательные знаки, похоже, все 
виды древних ящеров, обитавших на на
шей планете миллионы лет назад. Найде
ны отпечатки следов размерами от не
скольких сантиметров, до огромных в 1.7 
метра, которые принадлежали «ходячим 
танкам» бронтозаврам и стегозаврам, до
стигавшим 30 метров в высоту.

«Эти следы уникальны тем, — сказал 
один из авторов открытия, руководитель 
исследовательской группы австралийский 
палеонтолог Тони Толборн,- что они покры
вают все пространство, а некотрые из них 
сохранились в первозданном виде».

Следы были обнаружены благодаря 
тому, что некогда покрывавшее «тропу ди
нозавров» море отступило. Со временем 
циклоны выветрили верхние слои почвы, 
открыв ландшафт, на котором сохранились 
не только следы динозавров, но и остатки 
растений, некогда произраставших там.

ИТАР-ТАСС

ОРГАНИЗОВАННЫМ РЫНОК
ГОСУДАРСТВЕННЫХ 
ЦЕННЫХ БУМАГ

На истекшей неделе сохранился сложив
шийся к началу июля уровень доходности на 
рынке ГКО. Небольшие колебания цен нс 
приводили к изменениям в настроениях ди
леров. Таким образом, доходность порядка 
17,5-18,5% годовых по бумагам со сроками 
погашения от полугода до года вероятнее 
всего и будет характеризовать ситуацию на 
рынке в течение оставшихся летних дней, 
если, конечно, не случится каких-либо по
трясений. Доходность по облигациям феде
рального займа продолжает плавное сниже
ние, и те, кто успел приобрести эти бумаги 
несколькими неделями ранее, явно не про
гадал и.

На довольно скучном фоне рынка ГКО 
гораздо интереснее развивались события на 
Екатеринбургской фондовой бирже, где в
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среду размещался очередной полугодовой 
выпуск краткосрочных облигаций Сверд
ловской области. Здесь доходность по цене 
отсечения превысила 20% годовых. Такая 
щедрость эмитента была вызвана «медвежь
ими» настроениями дилеров, в целях недо
пущения резкого падения цен было разме
щено лишь около 60% выпуска, и оставши
еся у дилеров денежные средства давили на 
рынок в четверг и пятницу. В результате до
ходность к аукциону по вновь размещенной 
бумаге превысила 100% годовых. Поскольку 
обострившийся спрос на облигации был 
удовлетворен доразмещением бумаг, кото
рое осуществлял эмитент, роста цен на 
ОКО других выпусков не произошло.

Подготовил Максим Бобров, 
ОЛО «ЛИНЭК»

(центр,

50 м2,

охрана)
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Телефон:

59-82-87

ОТДЕЛЫ РЕДАКЦИИ: рекламы и объявлений 56-91-16
секретариат 56-17-50 56-91-12
репорт, группа 51-38-75 бухгалтерия 56-91-15
спортивный 51-39-09 компьютерный 58-96-11
культуры 56-91-23 фотокорреспондент 56-91-30
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